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Этим летом в юбилейном XX
международном горном марафоне
«Конжак�2015) в числе1600
участников вновь совершили
восхождение профактивисты
Богословского алюминиевого
завода. Пятеро профактивистов
посвятили свое скоростное
восхождение на высоту
более 1500 метров над уровнем моря
25�летию Горно�металлургического
профсоюза России. И хотя
в этот раз по погодным условиям
дистанция марафона была
сокращена
до 30 км. (вместо 42), базовцам
удалось водрузить на вершине
Конжаковского камня флаг с
символикой нашего профсоюза.

ИнфографикаОтдельные показатели социально�экономического
положения ГМК Свердловской области (11.08.2015 г.)
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АКТУАЛЬНО

Поздравляем
победителей
«Профсоюзного
авангарда»!
Подведены итоги ежегодного конкурса «Профсоюзный
авангард», организованного газетой «Солидарность». Цель
конкурса � поощрение представителей российских
профсоюзов, деятельность которых внесла наибольший
вклад в развитие профдвижения России в течение
конкурсного года. 19 августа состоялось награждение победителей. Среди победителей и награжденных – два представителя
ГМПР.

В номинации «Акция» за самое яркое профсоюзное событие года премию получила первичная профорганизация «Качканар�Ванадий ГМПР» (ОАО «ЕВРАЗ Качка�
нарский горно�обогатительный комбинат») за итальянскую забастовку солидарности с уволенными профактивистами. В данной номинации учитывалась не только
массовость мероприятия, но и общественный резонанс, практические результаты для профсоюзного движения.

В номинации «Лидер» грамотой был награжден Денис Рудь � председатель первичной профсоюзной организации ОАО «Таганрогский металлургический завод» �
как один из самых заметных профсоюзных лидеров. При оценке учитывалась личная позиция профактивиста, умение ее обосновывать, отстаивать и нести ответ�
ственность за ее претворение в действие.

Поздравляем победителей!

Совершенствование
законодательства в
сфере охраны труда
обсуждалось на очередном заседании
Правительства РФ

Д. Медведев: «Государство, работодатели, бизнес заинтересованы в том,
чтобы создавать нормальные, комфортные условия для работников, мини�
мизировать воздействие на них вредных факторов, прежде всего за счет тех�
нологической модернизации производств и соблюдения правил техники бе�
зопасности».

На заседании Правительства Российской Федерации 4 августа 2015 года одним
из основных вопросов повестки дня был вопрос «О совершенствовании законода�
тельного регулирования в сфере охраны труда».

Председатель Правительства Дмитрий Медведев обозначил несколько направ�
лений для обсуждения:

«Во�первых, как применять механизм спецоценки условий труда, чтобы пони�
мать, нужны ли корректировки законодательства. Во�вторых, внедрение так назы�
ваемого риск�ориентированного подхода на производстве, который позволяет
объективно оценивать профессиональные риски на каждом рабочем месте. В�тре�
тьих, улучшение службы профессиональных патологий, чтобы выявлять профес�
сиональные болезни на ранних стадиях. Наконец, нужно совершенствовать сис�
тему социального страхования от несчастных случаев и профессиональных забо�
леваний».

По регулированию в области охраны труда выступил министр труда и социаль�
ной защиты РФ Максим Топилин. Он начал свое выступление со сравнительного
анализа устойчивой тенденции снижения производственного травматизма в це�
лом по стране, отметив, однако, рост количества рабочих мест с вредными и опас�
ными условиями труда.

Основная часть выступления была посвящена механизму специальной оценки
условий труда, в частности, поправкам, необходимым для внесения в закон о спе�
циальной оценке условий труда, нормам, которые обязывали бы все стороны вы�
являть и исключать опасность травмирования и заболевания, то есть превентив�
ным мерам, окончательному отказу от списочного состава и переходу к различ�
ным гарантиям и компенсациям на основе реальной оценки условий труда.

Также по данному вопросу выступили: Дмитрий Стрежнев � генеральный дирек�
тор АО «Минерально�химическая компания «ЕвроХим», Вероника Скворцова � ми�
нистр здравоохранения Российской Федерации, Сергей Шаталов � заместитель
министра финансов Российской Федерации, Анна Попова � руководитель Феде�
ральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия
человека.

По материалам официального сайта Правительства РФ
http://government.ru

Предложения Минфина РФ
на заседании РТК названы
категорически неприемлемыми

Главный вопрос, который обсуждался 24 июля на
очередном заседании Российской трехсторонней
комиссии – это основные направления бюджетной
политики. Предложения Минфина вынесены на
обсуждение членов РТК уже после того, как они были
приняты на заседании правительства. Это вызывало
возмущение как со стороны профсоюзов, так и со
стороны работодателей. Сами предложения профсоюзы
считают категорически неприемлемыми.

Накануне, на рабочей группе, председатель ФНПР Михаил Шмаков
предложил за антинародную политику уволить министра финансов РФ Ан�
тона Силуанова. А на заседании РТК назвал предложения «попыткой гос�
переворота со стороны финансового блока правительства». К сожалению,
представителей Минфина на обсуждении не было.

Предложения Минфина фактически нарушают законодательство, по�
скольку индексация социальных выплат, пособий, пенсий предлагается
на уровне 5,5%, а не на уровне инфляции, как положено по закону. Ин�
дексация же оплаты труда госслужащих и военнослужащих в 2016 году
вообще не предусмотрена. МРОТ Минфин намерен повысить, но только
с 1 октября до 6 380 рублей (на 7%), при этом одновременно на обсужде�
нии находится законопроект, подготовленный Минтрудом, который пред�
лагает повысить МРОТ с 1 января 2016 года до 6 675 рублей!

� Много изменений по методике расчета выполнения майских указов
президента. Фактически занижаются ключевые показатели выполнения
указов с точки зрения зарплаты бюджетников. И даже по отношению к
заниженным показателям регионам разрешается 7�процентный отступ,
� рассказывает секретарь ФНПР Олег Соколов.

Однако больше всего возмущения вызвала формулировка: «нужно при�
нять системные меры по стабилизации ситуации во внебюджетных госу�
дарственных фондах». Сами меры не приняты, только предлагаются, хотя
основные направления бюджета одобрены. Среди возможных мер назва�
ны следующие: повышение пенсионного возраста до 63 лет для мужчин и
женщин; введение обязательного взноса с работников на пенсионное
страхование (помимо того, что платит работодатель); отказ от выплаты
работающим пенсионерам пенсии в случае, если общий доход превыша�
ет 2,5 прожиточных минимума (около 25 тыс. рублей); отказ от оплаты
одного или двух дней больничных при том, что сейчас работодатель пла�
тит за три дня – работники в этой ситуации вообще никаких больничных
брать не будут. Сокращение госпрограммы оказания бесплатной меди�
цинской помощи и другие.

В резолюции по этому вопросу было записано категорическое несо�
гласие профсоюзов с данными предложениями. Кроме того, решено еще
раз рассмотреть этот вопрос в сентябре, до утверждения проекта бюд�
жета на заседании правительства 17 сентября.

По материалам газеты «Солидарность»
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ЧЕЛОВЕК С БОЛЬШОЙ БУКВЫ

И люди тянулись к этому искренне�
му и душевному человеку, выдвигая его
на самые ответственные участки об�
щественной жизни.

Два высших образования – юриста и
горного инженера�электромеханика –
помогали ему на всех этапах жизни
профессионально исполнять любые
поручения.

 Послужной список Ф.Т. Селянина
вызывает и уважение, и удивление –
настолько разносторонним был его
деловой потенциал. Он многократно
избирался на освобожденные долж�
ности комсомольско – партийного
плана, дойдя до первого секретаря
горкома КПСС Качканара. Был он и
редактором городской газеты в Ниж�
ней Туре, и преподавателем физкуль�
туры в свердловской школе, и лабо�
рантом и  заведующим кабинетом по�
литэкономии Свердловского юриди�
ческого института, и председателем
рудкома Качканарского горно�обога�
тительного комбината. Избирался он

Памяти товарища

ËÈÄÅÐ È Â ÏÐÎÔÑÎÞÇÅ, È Â ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÅ
12 сентября исполнилось бы 85 лет знаменитому председателю
Свердловского обкома ГМПР Ф.Т. Селянину

Федор Тимофеевич
Селянин. Одно
упоминание этого имени

вызывает массу положительных
эмоций у тех, кто лично знал этого
человека, кому повезло с ним
работать, дружить и просто
общаться. Он оставил о себе
память как человек неуемной
энергии, небывалой
работоспособности, как истинный
патриот и государственный
деятель. Наряду с этим в нем
удивительным образом сочетались
такие качества, как простота в
общении, огромное человеческое
обаяние и чувство справедливости,
особенно по отношению к горнякам
и металлургам, представителям
опасных и горячих профессий.  Он
всегда чутко относился к людям,
попавшим в тяжелые жизненные
ситуации. Никто никогда не
сомневался в том, что при
обращении к Федору Тимофеевичу
с любой просьбой или проблемой,
какими бы сложными или
невыполнимыми они ни казались,
он сделает все от него зависящее,
чтобы помочь человеку, попавшему
в беду. Это не означает, что кому�
то удавалось спекулировать на
добрых чувствах  Селянина.
Большой жизненный опыт и путь,
проделанный Федором
Тимофеевичем от простого
рабочего Ново�Левинской шахты
Красноуральского рудоуправления
через большую школу жизни до
профсоюзного лидера областного
значения, помогали ему
распознавать действительно
нуждающихся в помощи, отличать
их от любителей «погреть руки» за
чужой счет.

депутатом Верховного Совета
РСФСР и членом ЦК профсоюза ра�
бочих металлургической промышлен�
ности.

  Вершиной карьеры Ф.Т. Селянина
стала профессиональная профсоюз�
ная деятельность на посту председа�
теля Свердловского обкома метал�
лургов, переименованного затем в
обком ГМПР. На этом посту Федор Ти�
мофеевич работал на протяжении по�
чти четверти века. Родина высоко
оценила его самоотверженный и доб�
росовестный труд. Он был награжден
тремя орденами Трудового Красного
Знамени, медалями «За доблестный
труд», «В ознаменование 100�летия
со дня рождения В.И. Ленина», «Ве�
теран труда». В числе государствен�
ных наград имеется Почетная грамо�
та Верховного Совета РСФСР, а его
фамилия занесена в Книгу почета
Свердловской областной организа�
ции ГМПР.

 Казалось бы, при достижении тако�

го высокого положения в обществе
наш герой мог бы позволить себе «за�
бронзоветь», то есть установить некую
дистанцию в общении с народом, об�
рести ореол исключительности и недо�
сягаемости. Но не таков был Федор
Тимофеевич! Выходец из рабочей сре�
ды, он, благодаря необычайной скром�
ности и природной мудрости, навсег�
да остался в глазах простых людей
«своим парнем». Люди, при всем ува�
жении к нему, между собой до конца
дней называли его не иначе как Федо�
ром. В этом усматривалась не вульгар�
ная фамильярность, а большая любовь
и уважение к товарищу.

Кипучая деятельность на посту пред�
седателя обкома профсоюза метал�
лургов не мешала «Федору» быть тон�
ко чувствующим человеком, ценящим
жизнь во всех ее проявлениях, любя�
щим родную природу и окружающих
его людей. Эти качества большого ре�
бенка нашли свое отражение в поэти�
ческом творчестве. В сложные пере�

строечные времена, в трудные перио�
ды жизни Федор Тимофеевич умудрял�
ся удивлять всех своим поэтическим
даром. Из�под его пера рождались
вдохновенные строки, полные лирики,
любви к родным местам и неуемного
желания служить людям. «Хочу остать�
ся на земле» � так назвал поэт один из
своих стихотворных сборников.

 Вслушайтесь в эти замечательные
строки:

Зеленеют листья тополей,
Заливает солнце площадь светом.
Я хочу остаться на земле,
Дружбой человеческой согретой.
Не живу в довольстве и тепле,
Край любя таежный и зеленый,
Я хочу остаться на земле
Мужественной, ласковой,
влюбленной.
Тишина пройдется вдоль аллей,
И дорогу день уступит ночи.
Я хочу остаться на земле,
Той, что нам бессмертие пророчит.

А эти слова звучат как эпиграф ко
всему сотворенному:

К скале какой прибьет меня, не знаю,
И где закончу свой горячий бег…
Но знай одно, о Русь моя родная,
Я был твой сын, твой верный
человек!

Не случайно после ухода из жизни
Ф.Т. Селянина Центральным Советом
и Свердловским обкомом ГМПР в 2000
году был учрежден ежегодный конкурс
среди самодеятельных поэтов – чле�
нов Горно�металлургического профсо�
юза России на приз имени Селянина.
Каждый год в День металлурга присуж�
дается одна первая премия, две вто�
рых и четыре третьих с выплатой де�
нежного вознаграждения победите�
лям. Присылаемые на конкурс произ�
ведения входят в публикуемый один
раз в два года сборник стихов.

Вызывает большое уважение жела�
ние уральцев сохранить память извест�
ного земляка. Президиум Свердловс�
кого обкома ГМПР утвердил Положе�
ние о Поэтическом клубе имени Федо�
ра Тимофеевича Селянина. Городская
библиотека Качканара с мая 2012 года
носит его имя. При городской газете
«Качканарский рабочий», учрежденной
при участии Федора Тимофеевича,
действует литературное объединение
«Лукоморье», которым бессменно по�
чти полвека руководит Галина Красно�
певцева, член Союза журналистов Рос�
сии. И конечно же, названный уже все�
российский конкурс на приз Ф.Т. Селя�
нина.

Все это вселяет уверенность в том,
что память о замечательном человеке,
одном из самых уважаемых профсоюз�
ных лидеров Свердловской области,
талантливом поэте, лирике и романти�
ке навсегда останется в сердцах его
друзей и поклонников.

Леонид ЧАЩИН, председатель
областного Совета ветеранов

горняков и металлургов
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Работодатель включает в обучение
кадрового резерва лекции о пользе
профсоюза
В систему обучения будущих линейных руководителей Филиала «УАЗ�СУАЛ»
в г.Каменске�Уральском включен пилотный проект «Профсоюз»

13 и  20 августа 2015 года
в Филиале «УАЗ'СУАЛ»
Объединенной компании
РУСАЛ состоялся «пилот'
ный» проект по включению в
программу обучения разде'
ла «Профсоюз» в рамках
подготовки кадрового ре'
зерва на замещение руко'
водящих должностей на
промплощадке УАЗа.

Заместитель председателя
обкома профсоюза Николай
Алексеев, руководитель орга�
низационного отдела обкома
ГМПР Илья Дидик и председа�
тель ППО Филиала «УАЗ» ОАО
«СУАЛ» ГМПР Владимир Гра�
чев познакомили слушателей
с презентацией «Горно�метал�
лургический профсоюз Рос�
сии», в которой отражены цели
и задачи профсоюза, структу�
ра и основные направления
деятельности профсоюзной
организации в современных
условиях.

Обучение кадрового резер�
ва является одной из про�

грамм, подготовленной служ�
бой персонала Филиала «УАЗ�
СУАЛ» ОК РУСАЛ, в ходе кото�
рой молодым и перспектив�

ным специалистам и руково�
дителям дают необходимые
теоретические и практические
знания для продолжения ус�

пешной карьеры на предпри�
ятии.

Инициатива профсоюзного
комитета о включении разде�

ла «Профсоюз» в программу
обучения была поддержана
администрацией предприятия
и будет продолжена в дальней�
шем.

Как отметил по окончании
семинара Николай Алексеев,
то, что работодатель вводит в
программу обучения своего
кадрового резерва лекции о
пользе профсоюза, очень важ�
но и говорит о высоком уров�
не социального партнерства
на предприятии. – Позитив�
ным является и то, что эти лек�
ции проводили мы, професси�
ональные профсоюзные лиде�
ры и штатные работники, –
считает заместитель предсе�
дателя обкома профсоюза. –
Это гарантия того, что в голо�
вы будущих руководителей не
будет заложена программа на
конфронтацию с профсоюзом,
что мы нередко видим в ряде
других обучений, организо�
ванных работодателем. До
слушателей доходит реальная,
неискаженная информация о
пользе сотрудничества.

СОУТ.

Проблемы применения
Введенный в 2013 году ФЗ «О специальной оценке условий
труда» заведомо направлен на снижение «необоснованно
больших» компенсаций за вредные или опасные условия
труда, считают в профкоме ОАО «ЕВРАЗ Качканарский
ГОК».

О выполнении
коллективного договора
говорилось на плановом заседании профсоюзного комитета
ОАО «Металлургический завод им. А.К. Серова»

По сложившейся традиции в это время представители работников
рассматривают наиболее важные вопросы, которые касаются всех за�
водчан, – выполнение коллективного договора за первое полугодие и
заключение его на следующий год. Основным докладчиком по первой
части вопроса был заместитель директора завода по персоналу Евге�
ний Логинов, который рассказал о планируемых и фактических расхо�
дах предприятия в соответствии со статьями коллективного договора
и в целом, а также отметил положительную работу всего коллектива
завода в первом полугодии.

Участники заседания задали Евгению Вячеславовичу вопросы, каса�
ющиеся выполнения коллективного договора. Обсудив полученную ин�
формацию и выслушав ответы на вопросы, члены профкома приняли
решение признать коллективный договор выполненным.

Представители работников решали вопрос о судьбе этого важного
документа в следующем периоде.

После обсуждения было принято решение предложить работодате�
лю подписать с профсоюзным комитетом Соглашение о продлении на
2016 год срока действия коллективного договора ОАО «Металлурги�
ческий завод им. А.К. Серова» в полном объеме.

Для подготовки проекта Соглашения о продлении срока действия кол�
лективного договора на 2016 год в состав согласительной комиссии были
введены следующие кандидатуры представителей работников: В.Н.
Тилькун, И.Д. Зайченко, А.В. Лапин, Е.А. Важенина, Л.С. Гущин.

В 2016 году, 28 января, Горно�металлургическому профсоюзу Рос�
сии исполнится 25 лет. В связи с этой знаменательной датой участни�
ки заседания приняли решение наградить почетными грамотами ак�
тивных работников, уделяющих особое внимание решению проблем
рядовых членов профсоюза. К наградам Федерации независимых
профсоюзов России и Центрального Совета Горно�металлургического
профсоюза России представлены И.Д. Зайченко, В.А. Демин и А.В. Ба�
ранова.

В завершение собравшиеся рассмотрели заявления членов проф�
союза, находящихся в сложной жизненной ситуации, и приняли реше�
ние  оказать им целевую материальную помощь.

По материалам ППО ОАО «Металлургический
завод им. А.К. Серова»

Новые критерии СОУТ и так
уменьшают ныне существую�
щие льготы в виде дополни�
тельных отпусков, пенсион�
ного стажа, доплат за вред�
ность. Проводимая с наруше�
ниями спецоценка позволяет
работодателям еще более
ущемлять права работников.
Первые итоги начавшейся в
июле на комбинате  ЕВРАЗ
КГОК специальной оценки ус�
ловий труда – прямое тому
доказательство.

В некоторых цехах создают�
ся условия, препятствующие
нормальной работе предста�
вителей работников при про�
ведении СОУТ. О времени и
месте начала совещания по
СОУТ сообщается за минуту
до его начала с помощью от�
правленного CMC�сообще�
ния. Персонал знакомят не с
приказом о проведении инст�

рументальных измерений, а
лишь с его проектом. Работ�
ников заставляют ставить
подпись в листе ознакомле�
ния, где не указан номер, дата
выхода приказа о проведении
инструментальных замеров. В
документах, предоставляе�
мых цехами, недостоверно
указаны перечень вредных
факторов, перечень материа�
лов и сырья, используемых
работниками.

В нарушение законода�
тельства документы по струк�
туре затрат рабочего време�
ни даются на подпись работ�
никам. Обязанности подпи�
сывать данные бумаги у ра�
ботников нет, но в ряде цехов
эти документы их все же зас�
тавляют подписывать.

– В некоторых цехах, – рас�
сказывает технический инс�
пектор Свердловского обко�

ма ГМПР Вячеслав Созыкин,
– работников в прямом
смысле вынуждают подпи�
сывать документы по струк�
туре затрат рабочего време�
ни. Не подписываешь � пиши
объяснительную. А на каком
основании? Что человек на�
рушил какие�то правила ох�
раны труда? Не подписывать
такие бумаги – его законное
право.

Фактором психологическо�
го давления при проведении
СОУТ на комбинате является
уже то, что без согласия ра�
ботников представитель от�
дела охраны труда все отве�
ты работников снимает на ви�
деокамеру. Человек в таких
условиях волнуется, теряется
при ответах на вопросы ко�
миссии.

По материалам ППО
«Качканар'Ванадий»
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Встреча в артели старателей «Нейва»
Выездное заседание технической инспекции обкома

Наша справка
Артель старателей «Ней�

ва» была образована в янва�
ре 1978 года в составе Невьянского прииска, а с 1992 года
стала самостоятельным предприятием. Артель ведет раз�
работку гидравлическим способом россыпных месторож�
дений золота и платины в Невьянском и Пригородном рай�
онах Свердловской области. За время существования ар�
тель добыла более 21 700 кг золота и 400 кг платины. В
настоящее время на восьми добычных участках и ремонт�
ной базе трудятся более  700 человек, и все сто процентов
работников � члены профсоюза.

6'7 августа состоялось
выездное заседание техни'
ческой инспекции труда
Свердловского обкома
ГМПР. Девять технических
инспекторов и два старших
уполномоченных посетили
артель старателей «Нейва»,
расположенную в г. Невьян'
ске. Цели проведения сове'
щания – ознакомление с
технологией  получения
драгметаллов, бытовыми и
санитарно'гигиеническими
условиями проживания ра'
ботников, встреча с работ'
никами артели.

Следует отметить, что в АС
«Нейва» сто процентное проф�
союзное членство. Добыча
драгоценного металла – это
труд, как говорят, корпоратив�
ный. От слаженной работы
всех подразделений, каждого
специалиста зависит конеч�
ный результат.

Участники совещания по�
сетили одну из гидравлик ар�
тели, познакомились с рабо�
той финального  участка ра�
боты � шлихтоочистительной
установки, На встрече с глав�
ным инженером артели со�

стоялся серьезный разговор
по вопросам производствен�
ного травматизма в коллек�
тиве старателей, обеспече�
ния их спецодеждой, СИЗ,
организацией труда и отдыха
работников.  Главный инже�
нер подробно и интересно
рассказал об истории артели,
проблемах и перспективах

дальнейшего ее  развития.
Участники совещания в кон�

це рабочего дня  посетили
знаменитую Невьянскую баш�
ню. Круглый стол с участием
председателя Свердловского
обкома ГМПР В.Кускова про�
вели на следующий день на
базе отдыха старателей,  где
наметили планы дальнейшей

работы инспекции, обсудили
ситуацию с производствен�
ным травматизмом, проблемы
при проведении СОУТ на
предприятиях области и пути
их решения.

Пользуясь случаем, выража�
ем благодарность руководству
АС «Нейва»  и председателю
ППО М.М. Абрамову за предо�
ставленную возможность  оз�
накомиться с условиями труда
и отдыха старателей.

Андрей СОКОЛОВ,
заведующий отделом

охраны труда
и окружающей среды

Свердловского обкома
ГМПР

Тесное сотрудничество
ЕВРАЗ НТМК – крупнейший гигант металлургической отрасли
нашей страны, на котором вопросам охраны труда
и промышленной безопасности уделяется первоочередное
внимание. Именно поэтому комиссия профсоюзного комитета
по охране труда является основной и ведет свою деятельность
совместно с администрацией предприятия в рамках тесного
сотрудничества и социального партнерства. Примером такого
взаимодействия можно считать создание совместной комиссии
по приемке спецодежды и СИЗ.

Одно из основных направле�
ний работы комиссии – входя�
щий контроль поставляемой
на ЕВРАЗ НТМК спецодежды и
СИЗ. В соответствии с дей�
ствующим законодательством
работодатель обязан обеспе�
чивать работников специаль�
ной  одеждой, обувью и други�
ми защитными средствами,
качество которых должно со�
ответствовать типовым нор�
мам. В случае поставки на
комбинат новых видов спец�
одежды и СИЗ образцы прове�
ряются комиссией, в состав
которой входят представите�
ли отдела внешней приемки,
управления материально�тех�
нического обеспечения, уп�
равления охраны труда и про�
мышленной безопасности и
комиссии по охране труда
профсоюзного комитета.

На центральном складе уп�
равления подготовки произ�
водства члены комиссии пери�
одически осуществляют про�
верку новых видов спецодежды

по следующим критериям: на�
личие сертификата качества,
внешний вид, соответствие за�
явленным характеристикам,
наличие маркировки, комплект�
ность, качество упаковки.

За последние несколько лет
на ЕВРАЗ НТМК объем и ас�
сортимент закупаемой спецо�
дежды и СИЗ существенно
увеличились. Примерно на
40% увеличилась поставка
зимней спецодежды, полу�
шерстяных и хлопчато�бумаж�
ных носков, специальной обу�
ви, перчаток, средств для за�
щиты лица и головы (несколь�
ко лет назад защитные очки
закупались в количестве 700

штук, сегодня – 7000 штук).
Расширился и качественно
улучшился ассортимент женс�
кой спецодежды, спецодежды
и спецзащиты для сварщиков,
электромонтеров и других ви�
дов специализированных СИЗ
для отдельных профессий.
Большое внимание уделяется
поставкам термостойких ка�

сок, очков и костюмов (напри�
мер, новый вид термостойко�
го костюма «Страж» � для элек�
тромонтеров).

Каждый новый вид спецо�
дежды и СИЗ тщательно ис�
следуется комиссией по при�
емке, результаты проверки от�
ражаются в акте. При выявле�
нии несоответствия критери�
ям качества поставляемых
СИЗ производится их отбра�
ковка, с составлением двух�
стороннего акта и отправкой
его поставщику. За последние
полгода по результатам рабо�
ты комиссии отбраковано и
возвращено поставщикам
около 2000 единиц недобро�
качественной спецодежды на
сумму более полутора милли�
онов рублей.

В ближайшее время комис�
сии предстоит проверка спец�
одежды и СИЗ, предназначен�
ных для работы в зимних усло�
виях.

По материалам профкома
ОАО «ЕВРАЗ НТМК»

НА КОНТРОЛЕ
ПРОФСОЮЗА
На Синарском трубном заводе
подвели итоги соревнования
за первое полугодие 2015 года
по охране труда, которое
проводится под руководством
профкома предприятия.

Комиссия во главе с заместителем председателя проф�
кома, техническим инспектором труда Сергеем Чемезовым
проанализировала деятельность профсоюзных организаций
структурных подразделений завода по направлениям: со�
стояние травматизма, профилактическая работа по охране
труда и промышленной безопасности, выполнение меро�
приятий коллективного договора по улучшению условий и
охраны труда, проведение специальной оценки условий тру�
да, обеспечение работников средствами индивидуальной
защиты.

В зависимости от численности персонала профсоюзные
организации структурных подразделений были разделены
на группы. В самых крупных подразделениях в первом по�
лугодии текущего года, по сравнению с аналогичным пери�
одом 2014 года, отмечен рост несчастных случаев с утра�
той трудоспособности. Исключение составляют энергоцех
и отдел ОТК. С учетом выполнения всех показателей пер�
вое место присуждено профсоюзной организации энерго�
цеха. Высоко оценена работа Натальи Новокрещеновой –
старшего уполномоченного по охране труда данного под�
разделения.

Победителями в других группах признаны коллективы га�
зового цеха и синарской ТЭЦ. Лучшие старшие уполномо�
ченные получат премии из профбюджета.

Как отметил Сергей Чемезов, одна из главных задач этих
специалистов – формировать в трудовом коллективе созна�
тельное отношение к вопросам охраны труда и промышлен�
ной безопасности.

По материалам ППО ОАО «Синарский трубный завод»
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Встречи работодателя в
лице управляющего дирек'
тора СТЗ Михаила Зуева и
коллектива металлургов
проходят два раз в год,  и не
формально, не «для галоч'
ки».  Как работать в услови'
ях кризиса? Как трудиться
сегодня, чтобы завтра от'
крыть в себе высокий потен'
циал? Что нужно заводу,
чтобы оставаться на рынке
конкурентоспособным? Об
этом и многом другом шла
речь на недавних конферен'
циях по проверке выполне'
ния коллективного догово'
ра'2015 за первое полуго'
дие.

Управляющий директор
СТЗ Михаил Зуев и предсе'
датель профкома предпри'
ятия Александр Варламов
встречались с коллектива'
ми основных цехов.  В ос'
тальных подразделениях
эстафету подхватывали
директор по производству
Владимир Мухин, директор
по управлению персоналом
Константин Поспелов, за'
меститель председателя
профкома Надежда Вахру'
шева и представители це'
ховых профсоюзных коми'
тетов.

Осваиваем
новые мощности

На встречах с заводчанами
Михаил Зуев отмечал, что ми�
нувший период оказался яр�
ким на события.

– Мы заканчивали строи�
тельство и освоение непре�
рывного стана. Думаю, стале�

плавильщики не забыли слож�
ный 2009 год, когда мы пуска�
ли сталеплавильный комп�
лекс. Вместе с тем шла рабо�
та по объектам нового стана.

На каждой встрече управля�

ющий директор рассказывал,
как сработали основные цехи

предприятия. Ставились про�
изводственные задачи, кото�
рые, однако, выполнить уда�
лось не все. Стабильно рабо�
тает сталеплавильное произ�
водство, с трудностями – тру�
боэлектросварочное, набира�
ет обороты трубопрокатное. 

В непростой рыночной об�
становке предприятие, хотя и

не зарабатывает прибыли, но
продолжает содержать и раз�
вивать социальные объекты.

Одной из важных в минув�
ший период задач стало
строительство жилья. Ко

Дню металлурга завод сдал
16 тысяч квадратных метров

жилья. По словам директо�
ра, это стало принципиаль�
ной позицией руководства
градообразующего пред�
приятия.

Слово завод держит
В условиях кризиса Север�

ский трубный продолжает ис�
полнять взятые на себя
обязательства по кол�
лективному договору. В
связи с ухудшением эко�
номической ситуации и
снижением заказов два
месяца персонал завода
трудился в режиме не�
полного рабочего вре�
мени. С августа он отме�
нен по всем подразде�
лениям.

Минимальный размер
оплаты труда на СТЗ со�
ставляет 1,6 от мини�
мального прожиточного

минимума, установленного по
Свердловской области, а
средняя зарплата по заводу в
четыре раза его выше. Произ�
водится доплата за работу во
вредных условиях труда.

ОАО «СТЗ».
Коллективным договором здесь
гордятся и дорожат
На Северском трубном заводе, предприятии с 275�летней историей, много славных
традиций. Одна из них – это регулярные конференции трудящихся по проверке
выполнения коллективного договора. Колдоговором, предусматривающим гораздо
больше социальных благ, чем где�либо, здесь гордятся и дорожат.

Северский трубный завод, как градообразующее пред�
приятие, не только участвует в формировании городского
бюджета, но и расходует часть средств своей прибыли на
поддержание социальной стабильности в  Полевском. За�
вод содержит и благоустраивает Дворец культуры и тех�
ники, физкультурно�спортивный комплекс, загородный
оздоровительный лагерь «Городок солнца» – учреждения,
которыми пользуются все горожане. На содержание этих
объектов, на различные социальные программы предпри�
ятие расходует сотни миллионов рублей.

Северский трубный завод – единственное предприятие
в Полевском, которое последовательно ведет политику
жилищного строительства для своих работников. Сегодня
завершены строительные работы уже на второй очереди
коттеджного поселка «Березовая Роща», где построено
181 домовладение: 70 квартир в трехэтажных домах и 109
квартир в таунхаусах.

Профсоюзная организация материально
поддерживает работников  при сокращении
штата и уходе на пенсию, а также родителей,
которые отправляют своих детей для оздоров�
ления в загородный лагерь. На дорогостоящие
операции выделено 168 тысяч рублей. Работ�
ники предприятия получили компенсацию на
санаторно�курортные путевки в сумме 520 ты�
сяч рублей. Ведется помощь ветеранам пред�
приятия.

Не прекра�
щается меди�
цинское об�
с л е д о в а н и е
без отрыва от
производства
в целях ран�
ней диагнос�
тики заболе�
ваний.

Затраты на
выполнение
мероприятий
по охране
труда за пер�
вое полуго�
дие состави�
ли 95 млн. 445
тысяч рублей.
На выплаты
социального
характера за
первое полу�

На контроле профкома
На конференции выступил с

отчетом председатель проф�
кома предприятия Александр
Варламов. Он доложил, как
работали комиссии профкома
в рамках контроля за соблю�
дением трудового законода�
тельства и всех разделов кол�
лективного договора.

Профсоюзный лидер отме�
тил, что только на материаль�
ную помощь членам профсою�
за  затрачено 2 млн. 990 тысяч
рублей.

– Такие встречи на заводе
традиционны. Все коллективы
слышат из первых уст о том,
как работает завод и выполня�
ет взятые на себя обязатель�
ства, � отметил Александр
Варламов. – Это очень важно.
У нас есть проблемы, и мы че�
стно, откровенно о них гово�
рим.

Александр Иванович поде�
лился впечатлениями коллег с
других предприятий, приезжа�
ющих к нам в Полевской. «По�
пали на машине времени об�
ратно в советское время», –
говорят они, когда видят но�
венький поселок «Березовая
Роща» и благоустроенные со�
цобъекты завода. Заводчане
тоже понимают это и ценят
возможность отдыхать на базе
отдыха «Трубник» и отправлять
детей в загородный лагерь,
посещать Дворец культуры и
пользоваться спортивными

объектами завода.
– Все благодаря ударному

труду северских трубников и
выполнению поставленных

ТМК заданий. Планов у заво�
да и Компании много. Кризис
приходит и уходит, но остает�
ся Северский трубный завод и
замечательный коллектив ме�
таллургов.

годие израсходовано 24,7
млн рублей. Сохранены все

льготы для женщин и
лиц с семейными обя�
занностями.

Не прекращается
подготовка, перепод�
готовка и повышение
квалификации персо�
нала завода. Активно
проявляет себя за�
водская молодежь –
будущая смена ны�
нешнему поколению

передовиков.
– Мы по�прежнему сотруд�

ничаем со школами Полевско�
го и другими образовательны�

ми учреждениями, � отметил
Михаил Зуев. – Понимаем
свою роль в этом и помогаем
в вопросах, которые пока госу�
дарство решить не может.

После подробного отчета
управляющий директор резю�
мировал, что все пункты кол�
лективного договора выпол�
нены в полном объеме.
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НСММЗ. Фестиваль «Искра» –
ПРОФСОЮЗНАЯ ТРАДИЦИЯ
Фестиваль «Искра» для НСММЗ – событие яркое и долгожданное. Заводчане
в очередной раз удивляли спортивной подготовкой и творческими способностями

–Обдумывая идею создания
молодежного профсоюзного
фестиваля «Искра»,
я основывался на традициях
туристических слетов,
которым присущи
дружественная обстановка,
сплочение команд и
соревновательный дух, –
рассказывает председатель
профсоюзного комитета
НСММЗ Андрей Бажин. –
Хотелось привлечь как можно
больше молодежи к активному
образу жизни и показать, что
спорт и творчество – смесь
очень интересная. Тогда я еще
не знал, что может из этого
всего получиться.

Кто бы мог ожидать, что
«Искра» сможет так
«разгореться»! Уже шесть лет
подряд на нее съезжаются
заводчане с уральских
предприятий Сортового
дивизиона. Фестиваль
объединяет и воплощает в себе
все профсоюзные лозунги:
принцип «локоть
к локтю», солидарность
и поддержку. В прошлый
юбилейный год у мероприятия
появились свой флаг и гимн, что
доказывает: «Искра» –
это традиция, которая прочно
утвердилась в профсоюзной
жизни заводчан.

– Я посещаю фестиваль каждый
год,  – говорит Елена Обухова,
контролер материалов ОТК. –
На «Искре» можно посмеяться,
отдохнуть, пообщаться
с коллегами вне работы. Здесь
ведь главное – участие
и позитивный настрой. «Искра»
нас всех сближает, а это очень
важно. Да и трудиться в таком
коллективе – одно
удовольствие, работа идет
слаженно.

«ЧТО МНЕ СНЕГ, ЧТО МНЕ ЗНОЙ…»
В этом году, несмотря на пас'

мурную погоду, на фестиваль
собрались наши работники со
своими группами поддержки. По
счастливым улыбкам и радост'
ному общению и не скажешь, что
некоторые участники приехали
сразу после ночной смены, а
кому'то после – на работу! «Мы
самые морозостойкие», – смея'
лись заводчане, разжигая косте'
рок на поляне.

Как только Андрей Бажин высту�
пил с приветственной речью и по�
желал всем удачи, начался конкурс
визиток. В этом году участвовало
четыре команды: «Носки» – ЭСПЦ,
«Оптимисты» – энергоцех, «Радуга»
– ОТК и «Витамин» – ЖДЦ.

После представлений начинает�
ся самое интересное – полоса
препятствий. Команды по очере�
ди на время проходят длинную ди�
станцию, на которой расположе�
ны разные по сложности конкур�
сы: стрельба из пневматического
пистолета, «рыбалка», заплыв на
лодке, «дефиле» на больших де�
ревянных ходулях, установка па�
латки, оказание медицинской по�
мощи и многое другое. Но в зада�
ниях есть и одно общее – везде
необходимо проявить взаимопо�
мощь.

Как отмечают организаторы,
последовательность конкурсов

они стараются не менять, так как
команды уже привыкли к такому
прохождению и всячески пытают�
ся побить свои прошлые рекорды.

– Самое сложное в полосе пре�
пятствий – бежать, дистанция до�
вольно длинная. В целом все
очень хорошо организовано, кон�
курсы интересные и доступные
для всех, – комментирует при�
емосдатчик груза и багажа служ�
бы эксплуатации Марина Дускае�
ва (ЖДЦ). – Я участвую в фести�
вале ежегодно, очень нравится
его цель – командообразование,
то есть сплочение и коллекти�
визм. Да и для себя лично – отлич�
ный тонус: пробежаться, размять�
ся, подышать свежим воздухом.
Замечательный выходной с хоро�
шей компанией. Что может быть
лучше?!

После полосы препятствий при�
ходит время интеллектуального и
творческого конкурсов. Стоит от�
метить, что к последним участни�
ки начинают готовиться за не�
сколько недель до фестиваля,
продумывая до малейших деталей
костюмы, речь и всю концепцию
выступления. Здесь организаторы
рамок не ставят, фантазию можно
и нужно не ограничивать: панто�
мимы, авторские песни, танцы,
маленькие сценки. В творческом
конкурсе люди раскрываются по�
особенному. Оказывается, у нас

на заводе работают невероятно
талантливые личности: и поэты, и
музыканты, и актеры! Поэтому за
творческий конкурс победитель
награждается отдельно.

В этом году всех удивила коман�
да энергоцеха, показав зрителям
басню «Как однажды рыба, снего�
вик и волк…». Было и смешно, и
остроумно. Победить таких со�
перников, как команда ЭСПЦ, ко�
торые каждый год – с новой автор�
ской песней и в стильных костю�
мах, очень сложно. Но единоглас�
ным решением жюри было приня�
то отдать кубок «За творческую
самодеятельность» «Оптимис�
там».

– Мне понравилось, что наших
работников не испугали суровые
погодные условия, все выложи�
лись по максимуму во всех конкур�
сах, тщательно готовились и пока�
зали достойные результаты, – ре�
зюмирует Андрей Бажин.

В общем зачете фестиваля «зо�
лото» взяла команда ЭСПЦ, на
вторую ступень пьедестала под�
нялась команда энергоцеха, а
«бронзу» забрали железнодорож�
ники. Расходиться так не хоте�
лось! Но ничего, в следующем
году фестиваль «Искра» снова от�
кроет свои двери для всех!

Ольга ТАЛАЛАЕВА,
НЛМК'Сорт



Газета  зарегистрирована  в Управлении Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по Уральскому
федеральному округу рег. ПИ № ФС11�0356. Ежемесячник. Учредитель Свердловская областная организация ГМПР. Издатель ООО «Компания БИК�Медиа». Редактор И. В. Березовский,
тел. 371�56�86. Информационная поддержка ИИО Свердловского обкома ГМПР, тел.371�52�00,71�36�00. http://www. gmpr.ur.ru . Распространяется бесплатно.
Отпечатано  в типографии  ООО «Ротация».  Индекс 623751 Свердловская обл., г. Реж, ул. О. Кошевого, 16, тел. 8(34364)33327,  факс 8(34364)33665 . Адрес учредителя : 620000, г. Екатерин�
бург, ул. Пушкина, д 10, адрес редакции: 620000, г. Екатеринбург, ул. Пушкина, 10, оф.208, адрес издателя: 620074, г. Екатеринбург, ул. Боровая, 29, оф. 6. R – реклама,i � имиджевый
материал. Тираж 10000. Заказ №                          Номер подписан в печать по графику и фактически 31.08. 2015 г. в 11.00.

УРАЛЬСКИЙ МЕТАЛЛУРГum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ruum@gmpr.ur.ru8 № 8 (142) 31 августа 2015 года

IV и V этапы Спартакиады
Свердловского обкома ГМПР 2015 года
1 августа в  Каменске�Уральском прошли четвертый и пятый этапы комплексной
Спартакиады Свердловского обкома ГМПР по футболу и настольному теннису. В
соревнованиях приняли участие более 130 спортсменов из 11 предприятий семи
городов Свердловской области.

Результаты футбольного
турнира, который проводился
на стадионе «Энергетик»:

ПЕРВАЯ ГРУППА:
1 место – ОАО «ЕВРАЗ
НТМК», г. Нижний Тагил.
2 место – ОАО «Первоураль'
ский новотрубный завод»,
г. Первоуральск.
3 место – ПАО «Синарский
трубный завод», г. Каменск'
Уральский.
4 место – ОАО «ЕВРАЗ'
КГОК», г. Качканар.

ВТОРАЯ ГРУППА:
1 – ОАО «Среднеуральский
медеплавильный завод»,
г. Ревда.
2 – ОАО «Первоуральский
динасовый завод», г. Перво'
уральск.
3 – ОАО «Святогор», г. Крас'
ноуральск.
4 – ОАО «Каменск'Ураль'
ский металлургический за'
вод», г. Каменск'Уральский.
5 – филиал «УАЗ'СУАЛ» ОАО
«СУАЛ», г. Каменск'Уральс'
кий.
6 – Красногорская ТЭЦ.

В этот же день в спортивном
зале СК «Салют» проводился
турнир по настольному тенни�
су. Вот его результаты:

ПЕРВАЯ ГРУППА
ПРЕДПРИЯТИЙ:
1 место – ОАО «ЕВРАЗ

НТМК», г. Нижний Тагил.
2 место – ОАО «Синарский

трубный завод».
3 место – ОАО «ЕВРАЗ

КГОК», г. Качканар.
4 место – ОАО «Перво'

уральский новотрубный за'
вод», г. Первоуральск.

5 место – ПАО «Северский
трубный завод», г. Полев'
ской.

ВТОРАЯ ГРУППА
ПРЕДПРИЯТИЙ:
1 – филиал «УАЗ'СУАЛ»

ОАО «СУАЛ», г. Каменск'
Уральский.

2 – ОАО «Среднеураль'
ский медеплавильный за'
вод», г. Ревда.

3 – ОАО «Первоуральский
динасовый завод», г. Перво'
уральск.

4 – ОАО «Каменск'Ураль'
ский металлургический за'
вод».

5 – ОАО «Святогор», г.
Красноуральск.

Свердловский областной
комитет ГМПР выражает ис�
креннюю благодарность на�
чальнику управления по фи�
зической культуре и спорту г.
Каменска�Уральского Павлу
Гиматову, директору МБУ
центра по развитию физкуль�
туры и спорта г. Каменска�
Уральского Сергею Казакову,
председателю федерации
настольного тенниса г. Ка�
менска�Уральского Владими�
ру Семенову и менеджеру по
спорту ПАО «Синарский
трубный завод» Дмитрию Ва�
сенину за отличную органи�
зацию и проведение четвер�
того и пятого этапов Спарта�
киады Свердловского обкома
ГМПР по футболу и настоль�
ному теннису. Проведение
спортивных мероприятий на
таком высоком организаци�
онном уровне, говорит о са�
мом серьезном подходе к
вопросам физкультуры и
спорта, что в конечном итоге
повышает эффективность
пропаганды здорового обра�
за жизни, улучшает здоровье
трудящихся.

УЛЫБНИТЕСЬ!

Налоговая инспекция.
Сдача годового отчета. Из
кабинета инспектора выхо�
дит бухгалтер, с облегчени�
ем вздыхает:

– Сдал.
Голос из очереди:
– Дай списать.

Как хочется иногда поло�
жить лимон не в чай, а в
швейцарский банк...

– Товарищ директор, моя
жена сказала мне, чтобы я
попросил вас повысить мне
оклад.

– Ну что ж, я обговорю это

предложение со своей суп�
ругой.

– Наконец�то вы пришли
на работу вовремя!

– Да, я приобрел попугая.
– Попугая? Я же советовал

вам приобрести будильник!
– Будильник не мог меня

разбудить. Теперь я ставлю
его рядом с клеткой, бу�
дильник будит попугая, а то,
что говорит эта птица, мо�
жет разбудить кого угодно.

– Почему мастер тебя уво�
лил?

– Понимаешь, мастер �

это человек, который ходит
и наблюдает за работой
других.

– Ну это известно всем, а
почему же тебя уволили?

– Из зависти. Многие ду�
мали, что мастер � это я.

Один мужик хвастается
другу:

– Прикинь, я вчера был та�
кой смелый. Пришел в каби�
нет шефа и стукнул кулаком
по столу.

– Ну и что?
– Сделал это очень вовре�

мя: завтра он возвращается
из командировки.

В понедельник утром на�
чальник собрал всех и спра�
шивает:

— Кто вчера пил? Тишина.
— Я еще раз спрашиваю, кто
вчера пил?

Голос из толпы: — Ну я пил!
Начальник: — Пошли по�

хмеляться. Остальные ра�
ботать.

Если в понедельник у тебя
глаза красные — значит, по
работе скучал все выход�
ные, плакал.

Если уж я решил порабо�
тать, то никто и ничто меня

не остановит. Даже отсут�
ствие работы. Сломаю что�
нибудь и начну чинить.

В отделе кадров.
— У вас есть рекоменда�

ции с прежнего места рабо�
ты?

— Да, мне там порекомен�
довали поискать другую ра�
боту.

— Ходил разбираться, по�
чему мне мало денег пере�
вели.

— И?
— Ну все в порядке. Про�

сто я мало зарабатываю.


